



FRENTE POLÍTICOS

1. Fuerza. Con **Omar García Harfuch** al frente de la SSPC, el gobierno confirma músculo, con mil 233 detenidos en 15 días, 22 objetivos prioritarios neutralizados y 8 toneladas de droga aseguradas. A su lado, el general **Ricardo Trevilla**, titular de la Sedena, y el almirante **Raymundo Morales**, de la Marina, completan el tridente de hierro que la presidenta **Claudia Sheinbaum** quiere institucionalizar vía reformas legales. **Sheinbaum** insiste en formar secretarios "con valores". Si la intención es reforzar la seguridad desde la raíz, que venga la ley. Porque, si algo merece México, es paz con justicia.

2. Adelantados. En Puebla, la oposición ya está en campaña para 2027 y el gobernador **Alejandro Armenta**, con altos niveles de aprobación, se vuelve blanco fácil, así que el PAN, la Coparmex y algunos teclados alineados toman la Ley de Cibercrimen como pretexto perfecto para hacer ruido. La reforma, que busca proteger a víctimas de fraudes y abusos digitales, es tergiversada para atacar a su jefe de gabinete, **José Luis García Parra**, y a la diputada **Laura Artemisa García**, ambos en evidente ascenso. La ley existe en otros estados, pero eso no importa si el objetivo es erosionar popularidad. La derecha poblana juega sucio, temprano y con desesperación. No se vale.

3. Florecita. Parece que en Campeche las espinas sólo duelen si no vienen de **Layda Sansores**. La gobernadora, célebre por convertir el *Martes del*

Jaguar en espacio de linchamiento verbal, ahora se declara víctima de incitación al odio por parte de un periodista... jubilado. **Jorge Luis González Valdez**, con cinco décadas de trayectoria, fue vinculado a un proceso y se le prohibió ejercer el oficio. ¿El crimen? Contestarle. Mientras ella reparte apodosos y sentencias en *prime time*, cualquier crítica en su contra es misoginia, violencia o golpismo. ¿Te pisé, florecita? Sépalo, **Layda**, no se puede sembrar polarización y luego ir llorando por la maleza.

4. Fuero fashion. Mientras en Morelos se acumulan denuncias en su contra, **Cuauhtémoc Blanco** pasea muy campante por las boutiques de Milán. Acusado por intento de violación, corrupción y vínculos con el crimen organizado, el exgobernador demuestra que el fuero protege hasta a los mal portados. Qué bonito es tener la justicia en pausa cuando uno puede veranear en Italia. Porque si algo no le falta al exgobernador es patrocinio. **Mario Delgado** lo hizo diputado para protegerlo y **Adán Augusto López** lo protegió desde Gobernación, como quien cubre a un delantero torpe, pero leal. Como si en México no lo persiguieran las denuncias. Y la mala fama.

5. Preparen sus carteras. En Mérida, la alcaldesa **Cecilia Patrón Laviada** y el cabildo analizan la viabilidad de incrementar las multas por tirar basura en las calles de la capital yucateca. Estaría bien siempre y cuando el servicio de limpieza fuera excelente y la problemática no sólo recayera en la falta de civilización de los ciudadanos. Y sí, a principios de año, **Patrón Laviada** recordó que 2025 sería denominado "El año de la limpieza de Mérida" y que se atenderían las necesidades de la ciudadanía con servicios públicos eficientes y de calidad, pero no siempre es así. ¿No será que interesa más aumentar los ingresos y la panista ya no sabe ni cómo ni por dónde?